



COSSÉ LE VIVIEN

Le P'tit Cadet



Samedi 26 janvier 2019 : Spécial Portes ouvertes

Collège L'ORIENTTE – Cossé le Vivien

La classe des Cadets de la sécurité civile de l'Oriette : le mot du principal

Pour le collège l'Oriette, l'ouverture du dispositif « Cadet-te-s de la sécurité civile » c'est avant tout offrir aux élèves la possibilité d'acquérir et de développer des valeurs de tolérance, de loyauté et de vivre-ensemble.

C'est une démarche à la fois individuelle et collective :

Individuelle car elle a vocation à développer le sens civique de chacun, à sensibiliser aux comportements de prévention, à donner du sens à la notion d'engagement et à la construction du Parcours citoyen.

Collective, car la constitution d'un groupe de cadet-te-s participe grandement au rayonnement de l'établissement et valorise son image auprès de nos différents partenaires.

Devenir cadet-te-s, c'est donc une véritable opportunité pour relever des défis et acquérir des compétences nécessaires à la construction de sa future vie professionnelle et personnelle.

Témoignages de Cadets sur la classe des Cadets de la sécurité civile



La première cohorte des Cadets de l'Oriette encadrée par les responsables de la formation



Cette année le collège de l'Oriette a ouvert une classe des cadets de la sécurité civile.

Cette classe a pour but de :

- favoriser une culture de la sécurité civile
- sensibiliser aux comportements de prévention
- développer un sens civique chez les jeunes élèves
- donner un rôle aux cadets d'assistant de sécurité au sein de l'établissement
- favoriser l'engagement ultérieur des élèves au sein de la sécurité civile



Comment intégrer le dispositif ?

Pour intégrer le dispositif des cadets, il faut une lettre de motivation où l'on a décrit nos qualités, nos engagements, nos motivations, etc... Nous avons passé ensuite un entretien avec Mme Tropicé, Mr Rousseau et Mr Ferré (Pompier volontaire à Cossé) qui assure nos cours avec d'autres pompiers lorsque nous allons à la caserne.



« C'était un peu stressant car c'était la première fois que l'on faisait un entretien, on ne savait pas comment ça allait se passer et on avait peur de mal répondre à une question » **Léa et Angelo**

« Je ne m'inquiétais pas car je ne suis pas de nature anxieuse ». **Charles**

« Un conseil ne pas stresser car l'entretien s'est bien passé pour tout le monde, pour les nouveaux ça va être plus simple de s'engager car ils savent ce qu'on fait et ils vont moins vers l'inconnu » **Angelo**



Pourquoi avons-nous postulé ?

« Ce qui m'a poussé à être volontaire c'est d'apprendre à connaître le quotidien des pompiers » **Lucien**

« Nous voulions découvrir le métier de pompier volontaire et devenir pompiers » **Jonas, Coleen et Lily**

« Nous voulions être formés au PCSI » **Angelo, Laurine, Léa, Mathilde, Lily, Myléna, Coleen**

Le PSC1 (Prévention et Secours Civiques) est le diplôme de base pour le secourisme en France. L'objectif étant de préparer les citoyens à pouvoir réagir dans des situations d'accident de la route, une personne qui s'étouffe, trébuche dans la rue etc...

Ce qui nous plaît dans la formation

« Apprendre à connaître les gestes de pompiers et le sport » **Lucien**

« On peut découvrir les gestes et les techniques des pompiers volontaires pour sauver des vies et on sait qu'on peut être utile. J'aimerais devenir pompier volontaire car c'est une fonction active et qui n'est pas monotone où l'on vient en aide aux autres » **Charles**

Ce qu'on apprend

Nous prenons des cours tous les lundis au collège excepté un lundi par mois nous allons à la caserne pour travailler avec M. Ferré (pompier volontaire responsable du dispositif).

Nous participons aussi aux différentes cérémonies à Cossé comme la Ste Barbe, les commémorations des deux guerres mondiales, la remise de fourragère au centre des pompiers....)



Photo de groupe avec les cadets lors de la cérémonie de la Ste Barbe

En septembre, nous avons appris l'histoire de la sécurité civile en France et la culture administrative chez les pompiers.



A ce jour, neuf cadets souhaitent devenir des pompiers volontaires et un cadet envisage une carrière professionnelle au sein des pompiers de Paris. Avant la formation, seulement quatre cadets souhaitaient devenir pompiers volontaires. Depuis le début de la formation cinq d'entre eux se sont rendus compte que tout le monde pouvait devenir pompier volontaire.



En octobre et novembre, nous avons étudié le feu, les classes de feux, le triangle du feu, la propagation du feu et l'utilisation d'un extincteur.

Exemple : avec les pompiers lors d'une séance nous avons vu une manœuvre sur un feu de VL (véhicule léger), nous avons aussi appris à nous servir d'une lance et d'un extincteur.



Nous avons participé aussi en tant qu'observateurs aux exercices incendie et intrusion du collège.

Exemple : au collège avec Mme Tropée et Mr Bouré : nous avons étudié le PPMS (plan particulier de mise en sûreté), réfléchis à sa compréhension pour les élèves et fait un compte rendu des deux exercices de prévention.

Nous allons bientôt visiter le CIS et CTA de Laval où nous assisterons à une démonstration du caisson (container qui simule une situation de feu intense) et nous allons être formés au parcours sportif du pompier avant d'aller visiter la centrale nucléaire de Flamanville car nous travaillerons aussi sur la prévention des risques majeurs.

Vous pouvez suivre notre parcours sur le site du collège (<https://loriette.lamayenne.e-lyco.fr/>) à travers notre journal « le P'tit cadet » que nous écrivons avant chaque période de vacances scolaires. Il est transmis aussi à vos écoles, n'hésitez pas à le demander à vos professeurs. A très bientôt au collège !

